

Fachschaftsprotokoll

Bahner

15. Juli 2020

Anwesende: Paul W., Anne, Bahner, Paul F., Mali, Jacques, Johannes, Malte

Inhaltsverzeichnis

1	Formalia	2
1.1	Präsidium	2
1.2	Anmmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung	2
1.3	Tagesordnungsänderungsanträge	2
2	Checkliste/Termine	2
3	StuRa (Abstimmung)	2
3.1	Berichte	2
4	Abstimmungen	3
4.1	Termine	4
5	Mail von der Högerle	4
6	GO-Änderung 3. Lesung (Abstimmung)	4
7	Bericht aus dem Gespräch mit dem StuRa Vorstand und dem Dekan der Fakultät Mathematik und Physik	4
8	Reso „Aus der Krise lernen – Perspektiven der Hochschullehre für zukünftige Semester“(Abstimmung)	5
9	Tutoreneva	5
10	Hiwistellen	5
11	QS-Mittel	5
12	Wahlen (ErinnerungsTOP!)	5
13	Sonstiges	6
13.1	Pubquiz	6
13.2	Discord-Server Ja nein jein bzw Fachschaftsvernetzungstreffen mit der Mathe	7

1 Formalia

Ort der Sitzung: BigBlueButton

Start der Sitzung: 18:33 Uhr

1.1 Präsidium

- Protokoll: Bahner
- Redeleitung: Paul F.

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Keine

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

„Mail von der Högerle“ nach StuRa

2 Checkliste/Termine

- GO-Änderung: Siehe TOP

3 StuRa (Abstimmung)

Anne und Paul F. waren im StuRa, der über Zoom und Discord stattgefunden hat. [Protokoll](#)

3.1 Berichte

Vorstandsbericht

- Donnerstag gibt es ein Gespräch von Vorstand, WSSK und Rektorat bzgl. der Wahlen. Die Wahlen sind geplant für Mitte November. Somit müssten die Listen bis Ende Oktober wahrscheinlich eingerichtet werden. Genauere Informationen kommen in den nächsten Wochen.
- Neue Hygieneordnung bzgl. Mund-Nasen-Schutz etc. (gab auch eine Unimail)
- Petition zum Freischuss wurde nochmal genannt
- es wird ein Positionspapier erstellt bzgl. des Freischussversuchs
- Wirtschaftsplan 2019 soll diese Woche vom Rektorat beschlossen werden
- Es gibt weiterhin Plätze im SVB Gremium und Vorstand

Fachschaft Kulturanthropologie Bericht

- Die Präsenzlehre ist sehr wichtig für sie, da ihr Studium aus Seminaren bestimmt und das Online anscheinend gar nicht funktioniert
- gibt von der Fachschaft aus eine Initiative bzgl. Zurückführung zur Präsenzlehre

- Initiative hat ein Thesenpapier erstellt (soll angehängt werden, bisher noch nicht per Mail gekommen) und will dieses ans Rektorat schicken.

4 Abstimmungen

Positionspapier zur Ersti-Woche

*AntiDiskriminierungs Referat, Gender Referat, Kritische Mediziner*innen, Regenbogen Referat, SDS, Studieren ohne Hürden*

Option	Stimmen	Reihung
Ja	5	1
Nein	0	2
Enthaltung	3	

Genehmigung Wirtschaftsplan & Festsetzung Semesterbeitrag auf 7€ *Vorstand*

Option	Stimmen	Reihung
Ja	6	1
Nein	0	2
Enthaltung	0	

GO-Antrag: Verfahrensvorschlag: Jeder liest sich die Satzungsänderungen für den StuRa bis nächste Woche durch und wir stimmen erst nächste Woche darüber ab.

Inhaltliche Gegenrede: Ist der TOP danach beendet? Ja.

Verfahrensvorschlag *GO-Antrag*

Option	Stimmen	Ergebnis
Ja	1	
Nein	3	Abgelehnt

Der GO-Antrag wurde abgelehnt.

Wurden Sachen viel diskutiert oder ging alles schnell?

Im StuRa gab es eine längere Diskussion: Darf das Präsidium zusätzlich auch als Fachschaftsperson anwesend sein? Bisher ist das so, manche fanden das wohl nicht gut.

Bekanntgabe über Beschlüsse der Sitzungen: Beschlüsse sollen veröffentlicht werden (Soll-Regelung). Selbe Sache wie bei uns.

WSSK: Beibehaltung, dass

VV: Aktuelle Regelung ist, dass sie einmal im Jahr stattfinden muss. Das soll geändert werden darauf, dass sie einmal im Jahr im Dezember stattfinden.

Quotierungsregelung im Vorstand: Nicht binäre Geschlechter: Diverse sind wohl irgendwie ausgenommen.

GO-Antrag: Verfahrensvorschlag: Jeder liest es sich bis nächste Woche durch und wir stimmen erst nächste Woche darüber ab.

Der GO-Antrag ist ohne Gegenrede angenommen.

Erste Lesung. Nächste Woche wird darüber abgestimmt

4.1 Termine

- 28.07.2020 15 Uhr. Podiumsdiskussion des Colloquium Politicum zu Thema „Corona und universitäre Lehre“. Auf dem Podium: Rektor Schiewer, Prorektorin für Studium und Lehre Besters-Dilger, Prof. Nicola Spakowski, Eva Rüsskamp (Doktorandin), Jann Köster (Studentischer Senator).
- Bis Ende Juli. Zentrale Befragung der Studierenden. Sonderbefragung zum digitalen Semester an der Uni Freiburg.
- 01.06. bis 15.08.2020: Rückmeldefrist

5 Mail von der Högerle

Am Samstag kam eine Mail von der Högerle: Am 23.07. ist Fakultätsrat. Dort wird gewählt. Wir sollen bis zum 21.07. Vorschläge einreichen.

Jacques würde weiterhin den Fachprüfungsausschuss übernehmen. Des Weiteren muss die Person im FakRat auch in der StuKo sein. Deshalb wäre Jacques automatisch drin bis zur nächsten FakRatswahl.

Jacques stellt den Sachverhalt in der Telegram-Gruppe da.

Vorschlag: Paul F. erstellt eine Umfrage mit den aktuellen Personen (Siehe TOP Wahlen) und lässt diese bis nächsten Dienstag laufen.

Einstimmig angenommen.

6 GO-Änderung 3. Lesung (Abstimmung)

Die GO-Änderungen werden erörtert.

GO-Antrag: Verfahrensvorschlag: En-bloc Abstimmung. Ohne Gegenrede angenommen.

Alle GO-Änderungen annehmen

Option	Stimmen	Entscheidung
Ja	8	Angenommen
Nein	0	
Enthaltung	0	

Die GO-Änderungen wurden angenommen. Bahner schaut, dass die neue GO so schnell wie möglich hochgeladen wird und an die WSSK geschickt wird.

7 Bericht aus dem Gespräch mit dem StuRa Vorstand und dem Dekan der Fakultät Mathematik und Physik

Paul F. hat am Montag mit dem StuRa-Vorstand wegen der Freischusslösung geredet. Es reicht wohl, es mit dem Dekan abzuklären. Der Soergel war sehr aufgeschlossen. Er war anfangs gegen die Regelung. Paul und Mali haben aber überzeugende Argumente, auch dank unserer Diskussion von letzter Woche, geliefert und wird es den Physik-Kollegen erzählen und es in die Dekan-Runde einbringen. Es wirkt so, als dass er sich für unser Anliegen einsetzt.

8 Reso „Aus der Krise lernen – Perspektiven der Hochschullehre für zukünftige Semester“ (Abstimmung)

Soll die Reso an unsere Uni geschickt werden?

Option	Stimmen	Entscheidung
Ja	6	Ja, soll sie.
Nein	0	
Enthaltung	2	

Mali schickt eine Mail an den StaPF

9 Tutoreneva

Paul F. hat mit Daniel gesprochen, wie es mit der Tutoreneva aussieht. Die Eva wird wohl im Laufe der nächsten Woche starten.

Die Habl-Kom-Eva hat gestartet. Da haben sich Paul und Clara zusammengesetzt und Schwemmi schaut nochmal nach, dass das Englisch auch stimmt.

10 Hiwistellen

Es gibt wieder Hiwistellen. Wer möchte die machen? Timo würde sich dafür bereit erklären. Anne würde das auch machen, Niels hilft ihr bestimmt.

Vielleicht kann Paul F. das auch machen, aber ist bei ihm noch nicht ganz sicher. Wenn es bei jemanden problemlos geht, wäre das sicherlich praktischer.

11 QS-Mittel

Wir müssen das SVB für die kommenden zwei Semester einteilen. Das machen Paul F. und Nadja.

Aktuell haben wir noch über 7000€ in unseren Töpfen, die noch weg müssen. Wenn wir gerade das Geld für Exkursionen für andere Zwecke verwenden wollen, müssen wir schauen, wie das ganze mit Umwidmungen aussieht.

Wir sollten uns alle Gedanken machen, was wir unterstützenswert finden. Paul F. klärt ab, bis wann wir Zeit haben, es auszugeben bzw. umzuwidmen.

Vielleicht ein neuer Fachschaftsrechner? Oder doch eine Hüpfburg.... Mal schauen.

12 Wahlen (ErinnerungsTOP!)

Wir müssen für die Uniwahlen bis Ende Oktober eine Liste einreichen. StuKo muss nächste Woche abgestimmt werden.

Da wir uns jetzt dann in die vorlesungsfreie Zeit begeben, sollten wir lieber zu früh als zu spät wählen. Ein Vorschlag wäre, dass wir in zwei Wochen die Personen für die Uniwahl (inkl. Sprecher*in) wählen. Jacques kündigt das in der FS-Gruppe an.

Da die Wahlen geheim sind, brauchen wir ein Limesurvey. Paul F. erstellt das vielleicht bis nächste Woche, sonst gibt er Bescheid.

Sprecher*in (zur Uniwahl wird ein*e Sprecher*in gewählt):

- Tobi
- Nadja
- Paul F.

FakRat:

- Jacques(Master),
- Daniel(Master, Mitte Juni damit durch),
- Nadja (Master, Erasmus evtl),
- Mali (irgendwo zwischen Bachelor und Master)
- Paul F.

StuKo:

- Daniel (Master, Mitte Juni damit durch),
- Nadja (Master, Erasmus evtl),
- Mali (irgendwo zwischen Bachelor und Master)
- Christina (Master, Erasmus evtl)
- Jacques (Master)
- Tobi (Master)

StuRa:

- Paul F
- Bahner
- Malte
- Paul W.
- Anne

13 Sonstiges

13.1 Pubquiz

Das Pubquiz steht eigentlich schon. Aber jetzt dann ist auch Prüfungsphase. Es wäre dann vielleicht besser, es erst in der vorlesungsfreien Zeit stattfinden zu lassen. Man kann sich auch überlegen, das parallel zur Ersti-Phase zu machen, damit Erstis ggf. auch Leute aus höheren Semestern kennenlernen. Das klingt sinnvoll.

13.2 Discord-Server Ja nein jein bzw Fachschaftsvernetzungstreffen mit der Mathe

Die Mathe spielt mit dem Gedanken einen Discord-Server u.A. für die Erstis zu erstellen. Wäre dann vielleicht gut, wenn wir auch einen holen/diesen teilen, damit es alles auf einer Plattform stattfindet? Man kann das ganze wohl auch so machen, dass Discord nicht personalisiert ist.

Fachschaftsvernetzungstreffen mit der Mathe ist gerade schwierig, da sie nichts machen.

Ende der Sitzung: 19:49 Uhr